Roboter-AG



Herta-Lebenstein-Realschule

der

Informationen

Nur knapp verpasst hat das Team "Herta-Robotics Junior" das WRO-Finale 2012 in Kuala Lumpur (Malaysia). Patrick Rennar, Jonas te Vrügt, Jan Schlüter, Philipp Tendahl und Justus Steggemann konnten den zweiten Platz bei der World Robot Olympiad in Beckum erringen.

Die Schüler aus den Klassen 7 und 8 erreichten dabei unter 14 Teams aus ganz Deutschland den zweiten Platz. Das Ergebnis ist auch deshalb ein besonderes, da sie sich in Eigeninitiative und ohne professionelle Betreuung durch ihren Lehrer in diesen Wettbewerb begaben.

Polenfahrt 2012

Aufregende Tage erlebten unsere Schüler wieder während des "Pfingst"lagers im Kinderheim in Wojcieszow. Bei dieser Gelegenheit wurde dem Heim ein Scheck über 4400 Euro übergeben, Erfolg des diesjährigen Wolfram-Hemsath-Gedächtnislaufes der Klassen 7.



Praxistag 2012



Eine weitere Begegnung mit dem "Ernst des Lebens" hatten die Schülerinnen und Schüler der Klassen 9: In der Sparkasse Westmünsterland in Stadtlohn stellten sie sich und ihre Bewerbungsunterlagen Vertretern verschiedener Firmen vor.

Im Unterricht zur Berufswahlvorbereitung hatten sie sich zuvor intensiv mit ihren Stärken und Schwächen sowie ihren Neigungen und Fähigkeiten auseinander gesetzt und so eine erste Vorstellung von einem möglichen Berufseinstieg gewonnen. Während des Betriebspraktikum konnten sie bereits erste berufliche Erfahrungen sammeln. In einem weiteren Schritt fertigten sie ihre Bewerbungsunterlagen an und bereiteten sich auf die Situation einer konkreten Bewerbung vor.

Am Praxistag in der Sparkasse folgte dann die Erprobung des "Ernstfalls": Ein Einstellungstest und die Simulation von Vorstellungsgesprächen in Kleingruppen mit Vertretern verschiedener Firmen brachten völlig neue Erfahrungen. Kritische Rückmeldungen der Firmenvertreter machten die Schüler auf Schwächen aufmerksam, sodass sie ihr Verhalten reflektieren und auch korrigieren konnten. Bei einem abschließenden Treffen im Plenum stellten beide Seiten ihren durchweg positiven Eindruck von diesem Tag heraus.

Herta-Lebenstein-Realschule

Realschule der Stadt Stadtlohn – Sekundarstufe I Burgstr. 38 - 42 - 48703 Stadtlohn Fon: 02563 / 93530 - Fax: 02563 / 935333 Email: herta-lebenstein-realschule@stadtlohn.de http://www.herta-lebenstein-realschule.de



Nr. 66

September 2012

Die Sprechstundentermine und den aktuellen Terminplan finden Sie unter www.herta-lebenstein-realschule.de



1. Halbjahr 2012 / 13



Zum Abschluss des Polen-NRW-Jahres hatte Ministerpräsidentin Hannelore Kraft den Vorsitzenden unseres Vereins "Die Brücke e.V.", Andreas Walde (3.v.l.), sowie Ludger Terfrüchte als Schulleiter unserer Schule wegen ihres Engagements für das Kinderheim in Wojcieszow in die Abtei Brauweiler eingeladen. In Anwesenheit des polnischen Senatspräsidenten Borusewicz, des ehemaligen Außenministers Bartoszewski und des letzten DDR-Außenministers Meckel wurde allen. die sich für den deutsch-polnischen Jugendaustausch einsetzen, ein besonderer Dank ausgesprochen. Diesen Dank geben wir gern weiter an alle Schüler, Eltern und Kollegen, die sich in diesem Projekt engagieren (siehe Polenfahrt 2012).

Zertifikat Englisch



Austausch mit Groenlo/NL



Kurz vor den Sommerferien fand bei herrlichem Wetter der jährliche Schüleraustausch des Niederländischkurses FN8 statt. Nach einem eintägigen Besuch der "Scholengemeenschap Marianum" aus Groenlo an unserer Schule machten sich unsere Schüler eine Woche später zu einem Gegenbesuch auf.

"Der Schüleraustausch mit dem Marianum hat richtig Spaß gemacht. Anfangs war es komisch, weil niemand wusste, was er sagen sollte und wie er den Anfang machen sollte. Aber nach diesen anfänglichen Schwierigkeiten hat sich das schnell geändert. Wir waren vom Austausch begeistert und hatten viel Spaß. Wir durften am Marianum an einer Schulstunde teilnehmen und auch die niederländischen Schülerinnen und Schüler durften bei uns eine Schulstunde miterleben. Wir haben sehr viele Erfahrungen gesammelt und so einiges mitnehmen können.", so die Meinung von Nina Lütkenhorst und Marusha Meiering aus der Klasse 9a.

Auch diesmal können wir wieder über Schülerinnen und Schüler berichten, die den Zertifikatskurs Englisch erfolgreich abgeschlossen haben. - Dieses Angebot wird im zweiten Halbjahr dieses Schuljahres von den Schülern wieder gewählt werden können.

Neu im Kollegium



Evelyn Reismann

Im Mai hat Frau **Evelyn Reismann** an der Schule ihren Referendardienst in den Fächern Musik und Katholische Religionslehre aufgenommen. Seit Beginn des neuen Schuljahres unterrichtet sie nun im Rahmen des bedarfsdeckenden Unterrichts einige Klassen in diesen Fächern selbstverantwortlich.

Seit Schuljahresbeginn verstärkt auch **Herr Jens Watermann** das Kollegium. Er unterrichtet die Fächer Deutsch und Sport.

Beiden Kollegen wünschen wir eine erfolgreiche Arbeit an unserer Schule.



Jens Watermann